



Araucanía Noticias

[INICIO](#)[ACTUALIDAD](#)[CULTURA Y ESPECTACULOS](#)[DEPORTES](#)[POLÍTICA Y ECONOMÍA](#)[SALUD MENTAL](#)[COMUNAS](#)[TURISMO](#)[EVENTOS](#)[OPINION](#)[SALUD](#)[CARTAS AL DIRECTOR](#)[CIENCIA Y TECNOLOGÍA](#)[MEDIOAMBIENTE](#)[TARIFAS](#)

El 17% de los hogares de la Región de La Araucanía está compuesto sólo por adultos mayores

miércoles, 29 septiembre, 2021 a las 21:49 [prensa](#) [Sociedad](#) [0](#)

De acuerdo con un análisis de la encuesta Casen realizado por el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), en el 44% de los hogares de la zona hay al menos un integrante de este segmento de la población. En tanto, es la región con la quinta mayor proporción de personas de la tercera edad solteras en el país.

Con el objetivo de caracterizar la forma en la que viven actualmente los más de 3,4 millones de adultos mayores en el país, el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) analizó los datos de la última encuesta Casen, donde se revela que en la Región de La Araucanía el 16,9% de los hogares está compuesto sólo por adultos mayores, siendo la novena zona del país con la más alta proporción. Junto con esto, de los hogares que están compuestos sólo por adultos mayores, en un 46,2% la persona vive sola.

El estudio realizado por la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes reveló, además, que un 27,2% de los hogares de la región son mixtos (adulto mayor e integrantes de otro segmento), mientras que el 55,9% no tiene integrantes de la tercera edad.

A nivel nacional, el 15,8% de los hogares está compuesto sólo por adultos mayores (de los cuales un 49,6% vive solo), un 25,3% son mixtos, mientras que el 58,9% no cuenta con la presencia de algún integrante mayor de 60 años.

SÍGUENOS

UST
UNIVERSIDAD DEL SUR

Somos parte del Sistema de Admisión Centralizada

A LA UST SE POSTULA

ADSCRITA A GRATUIDAD

ACCES

CONADI
Ministerio de
Desarrollo Social
y Familia

PROPUESTA CONSEJEROS 2021
5 DE DICIEMBRE

Para el investigador de Cipem, Mauricio Apablaza, “la creciente proporción de adultos mayores requiere de políticas de inclusión activas y descentralizadas que permitan la expansión de las capacidades de este grupo etario. En tiempos de pandemia, la realidad que nos muestra este estudio presenta un desafío que en muchos casos dificulta la inclusión debido a problemas en el acceso a capital social o una comunidad de apoyo. Entender a los adultos mayores en su diversidad e individualidad debe también incorporar su contexto familiar para la correcta generación de políticas públicas”.

Considerando que más de 515 mil adultos mayores viven solos la gerenta de Red Comercial de Caja Los Héroes, Soledad Masalleras, recalzó “la importancia de que todos los habitantes del país nos preocupemos por la situación en la que se encuentran las personas mayores, que actuemos con cercanía y les reconozcamos con hechos concretos el aporte que han entregado a lo largo de sus vidas. A modo de ejemplo, en Los Héroes realizamos un programa basado en llamadas telefónicas para conversar y acompañar a personas mayores afiliadas. Esta iniciativa nos ha servido para conocer las distintas necesidades de nuestros adultos mayores, demostrarles que son importantes y cómo desde distintos lugares de la sociedad podemos aportar”.

Otro de los aspectos analizados en el último informe de Cipem fue el estado civil de los adultos mayores. En ese aspecto, la Región de La Araucanía es la que tiene la quinta mayor proporción de personas de la tercera edad solteras, con un 14,7%, mientras que el 9,3% está separado, el 19,5% está viudo y un 56,5% está en pareja.

En base a las proyecciones del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), se estima que actualmente hay casi 200 mil adultos mayores en la Región de La Araucanía, representando al 19,4% de la población de la zona, mientras que el 15,3% ya es parte de la cuarta edad (80 años o más). En tanto, el 54,3% son mujeres y el 45,7% hombres.

Qué es CIPEM

El Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM) es una instancia impulsada por la Universidad del Desarrollo y la Caja de Compensación Los Héroes que busca generar conocimiento en ámbitos que permitan contribuir a mejorar la calidad de vida de los adultos mayores, apuntando a ser un aporte a la creación de políticas públicas y a la generación de herramientas que impacten positivamente en temas como salud, transporte, empleo, situaciones de dependencia o recreación, entre otros.



ARAUCANÍA NOTICIAS FACEBOOK



ÚLTIMOS COMENTARIOS

Karina en Servicio de Salud Araucanía Sur desarrolla Portal Web de autoconsulta para usuarios

Claudio geissbühler en Servicio de Salud Araucanía Sur desarrolla Portal Web de autoconsulta para usuarios

Gladys Lorena Quijada Zapata en Servicio de Salud Araucanía Sur desarrolla Portal Web de autoconsulta para usuarios



Situación sociodemográfica de la tercera edad: ¿Cómo viven nuestros adultos mayores?

Región de La Araucanía



Proporción respecto al total de la población



Composición de hogares



55,9%
Sin adultos
mayores



27,2%
Mixto
(adulto mayor y otros segmentos)



16,9%
Sólo adultos
mayores



53,8%
Más de un
adulto mayor



46,2%
Adulto mayor
vive solo

Estado civil



56,5%
En pareja



14,7%
Soltero/a



9,3%
Separado/a



19,5%
Viudo/a

Fuente: Programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM) – Caja Los Héroes – Universidad del Desarrollo / Datos encuesta Casen 2020

ARAUCANÍA CAJA LOS HÉROES CIPEM INE



« ANTERIOR

“Tesoros del Ñielol” invita a conocer al destacado pintor regional Carlos Raposo

SIGUIENTE »

Loncoche celebró 121 años de historia



NOTAS POPULARES



Servicio de Salud Araucanía Sur desarrolla Portal Web de autoconsulta para usuarios



Las 7 mejores cosas que hacer en Pichilemu, Chile



Municipalidad de Temuco entregó resultados de su primera e histórica “consulta ciudadana”

SÉ EL PRIMERO EN COMENTAR

Dejar una contestacion

Tu dirección de correo electrónico no será publicada.

Comentario